

Los republicanos se preparan con muchos bríos para el *meeting* de esta noche.

Telegramas nuevamente recibidos de la isla de Zante, anuncian la repetición de los terremotos generalizados otra vez á toda ella, que puede decirse que quedó totalmente devastada.

Hay más de 26.000 almas sin albergue y pereciendo de hambre.

El rey de Grecia ha salido para el lugar del siniestro.

De V. afmo. amigo q. b. s. m.

El Corresponsal.

Noticias locales y generales

Hoy á las seis de la tarde, empezará un solemne Quinario en la Capilla de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo instalada en la iglesia del Carmen, dedicado á venerar las llagas del Redentor, con sermón todos los días á cargo del Reverendo Sr. D. Francisco Monforte.

El domingo de Carnaval se dará principio al solemne Triduo. A las 7 y media de la mañana habrá Comunión general con plática preparatoria; á las diez solemne oficio, que en los dos días siguientes será á las once.

La función de la noche comenzará á las seis, predicando en los dos primeros días el Rdo. D. Pedro Aguilera, de la compañía de Jesús y en el último el M. I. señor Dr. D. Antonio Oms, Penitenciario de esta Santa Iglesia Catedral.

En los tres días de Carnaval, se pondrá de manifiesto S. D. M. de las ocho á las doce la mañana y, por la tarde, desde las tres hasta terminada la función de la noche.

—El rico comerciante D. Manuel Martínez Baptista, que reside en Nueva York, ha escrito una carta al Director del Monte de Piedad de Pontevedra, diciendo que está dispuesto á desempeñar por su cuenta cuanto existe pignorado en dicho establecimiento hasta el 15 de Enero, en su afán de realizar una obra caritativa en su pueblo natal.

Según un periódico de Pontevedra, la cantidad, que le costará al señor Baptista tan laudable acto, pasará de 16.000 duros.

—Ha sido remitido al ministerio de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por varios vecinos de Palafrugell, contra la providencia del señor Gobernador confirmando un acuerdo de aquel Ayuntamiento por el que se obliga á los apelantes á satisfacer determinados derechos por las reses que se sacrifican en el matadero público.

—Un juriconsulto y político notable,

gante que desafiaba el peligro, volvió á besarla en la boca.

Rosario no supo resistir, y siguió llorando y suplicando.

—¡No por Dios, Tomás mío! No; te matas por mí! ¡Dios mío! Vas á sufrir horriblemente, como yo he sufrido. Déjame. Ya has hecho todo lo que podías: rodéame de cariño infinito los últimos momentos... No los amargues, dándome en ellos, la zozobra de que heredas mi mal.

—¡Tu mal! insistió él; pero si no lo hay. ¿Crees tú infundirme miedo?

Y su mirada expresó tal confianza, tal desprecio de la muerte, como si ésta fuera un sueño, que Rosario dudó un instante, si aquella actitud y aquellas palabras eran muestra de noble heroísmo ó afirmación de una seguridad convencida y probada.

Un relámpago de esperanza brilló en sus ojos y entrevió el panorama brillante de un porvenir largo y tranquilo, y con esto solo le bastó para serenarse y considerar su desgracia con una dulce resignación, que le calmó la fiebre y le hizo gozar de lleno la situación del momento presente. Sin contestar nada, pero hablando consigo misma interiormente, con tal viveza, que creía oír su voz resonando en el eco de la alcoba. Significó gran rato allí, con la cabeza apoyada sobre el hombro del joven, estremecida nerviosamente.

De pronto, se hirguió más serena, sonriente casi.

—Tengo sueño dijo—pero me fatigo

el senador D. Ignacio Rojo Arias, fallecido recientemente en Irún, realizó antes de su muerte un acto digno de mención.

Figuró, como se sabe, en los partidos más avanzados, en la secta masónica, á la que perteneció de modo tan ostensible, que aún se recuerda un discurso suyo defendiendo la masonería en el recinto de la alta Cámara.

Pues bien: según leemos en un diario de Guipúzcoa, el señor Rojo Arias, antes de recibir los Sacramentos y estando en plena posesión de sus facultades intelectuales, con voz firme y serena manifestó ante varios testigos que «había tenido la desgracia de pertenecer á la masonería, en la que entró por motivos políticos; que hacia algún tiempo se había separado de aquella secta, y que condenaba sus errores como los condena la Iglesia, en cuyo seno quería vivir y morir.»

«La abjuración del senador señor Rojo Arias—añade el diario guipuzcoano—no solamente borrará la dolorosa impresión que anteriormente causaron sus palabras en los corazones católicos, sino que será bendecida y alabada por todos ellos.»

—Concurridísimo estuvo el baile dado el sábado último en el Principal, siendo en gran número las máscaras que pululaban por aquel vasto salón. El que se dió en *La Odissea*, también estuvo muy animado, puesto que era imposible dar un paso por aquel salón, invadido completamente por danzantes y espectadores.

—Van á proveerse por concurso de traslado, la escuela superior de niños de San Feliu de Guixols dotada con el haber anual de 1.950 pesetas y la elemental de niños también, de Torroella de Fluviá, con 625, y por concurso de ascenso las elementales de niños de San Aniol de Finestras y Las Llosas, dotadas respectivamente con 625 pesetas, y con el haber mismo las elementales de niñas de Las Llosas, San Cristóbal de Tosas, Llanás y Urtg.

—La República del Perú, queriendo dar una expresiva prueba de consideración y cariño á España, ha cedido al Gobierno de S. M. la instalación íntegra de dicho país, que figura en la Exposición Histórico-americana.

—El ventiocho del actual venderá el juzgado de Figueras varias fincas rústicas y urbanas, del término de Selva de Mar, y cita y llama á León Carreras para que declare en causa que se le sigue por hurto de dinero.

—A consecuencia de una reyerta entre un matrimonio que habita en el Campo de los Mártires de Sevilla, la cara mitad, de buenas á primeras, cogió una navaja y lanzándose con furia sobre su marido le

acostada... No quieres ser mi marido? Pues verás... Estáte aquí á mi lado: yo apoyaré la cabeza en tí y dormiré tranquila... Dame la mano, no la sueltes. Así. Quieres estar así? ¡Eh! Me parece que hago uso de mis derechos de esposa...

Tomás se acomodó, la sostuvo por el tallo y permaneció silencioso.

Una delicia inmensa le embargaba, el pecho; y ante la alegría de hacer feliz á aquella pobre criatura que se moría, olvidó la amargura de la situación.

Sentía la respiración fatigosa de la joven, el calor calenturiento de su cuerpo, y parecía tener entre sus brazos á un hijo con quien no cabe el más leve movimiento de voluptuosidad.

Solo un punto le entristecía. No había conseguido por entero su fin, que era ocultarle entre arrebatos de pasión, á su adorada, la temible sentencia que sobre ella se cernía.

—¡No he sabido hacerlo!—se dijo. Lo ha conocido.

Y experimentó ese desasosiego de las almas grandes cuando notan que se les conoce la grandeza y que se pretende herir su modestia pudorosa con la alabanza y el agradecimiento.

Unas tras otras pasaron todas las horas de la noche, y en ellas sufrió Tomás por toda la vida.

Recordó puato por puato sus sueños de amantes, aquellos arrobamientos tan deseados, la espera impaciente del primer estrechamiento amoroso.

dió una puñalada en el cuello, que le produjo ancha y gravísima herida.

A las voces de socorro acudió una pareja de orden público y otra de municipales, levantando del suelo al herido, que en una camilla fué conducido en muy mal estado al hospital.

La agresora, que aun tenía la arma ofensiva en la mano, increpó á los guardias por su detención, por no haber motivo para... tanto.

Hé ahí un matrimonio que se amaba entrañablemente.

—El domingo último, la Junta del Teatro del *Círculo de San Narciso* obsequió á la Sección lírico-dramática del mismo con una espléndida comida, que se verificó en uno de los jardines que existen en la calle del Carmen, propiedad de uno de los individuos de la citada Sección, reinando durante la comida la más cordial familiaridad y el orden más completo.

—El jueves último se sintió un nuevo terremoto en Gante que ha causado terribles estragos.

Su intensidad fué tal, que la mayor parte de las casas de la población han quedado destruidas y 26.000 personas carecen de albergue.

La miseria es cada vez mayor y los socorros enviados son insuficientes.

El ministro del Interior ha marchado á Gante para atender á las necesidades más urgentes y proporcionar trabajo á los miles de obreros que han quedado privados de toda clase de recursos.

Se está preparando á toda prisa el envío de enormes cantidades de víveres, y se han abierto nuevas suscripciones públicas para remediar tan horrible situación.

—Está vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Vilabertran.

—Van á proveerse por concurso único la escuela incompleta de niños de Pont de Molins, dotada anualmente con 500 pesetas; la incompleta de niñas de Setcasas con 250 y las incompletas de ambos sexos de San Vicente de Espinelves con 500; Monells y Dosquers con 400 cada una; Garrigolas con 300 y San Miguel de Fluviá con 250.

—Se hallan vacantes los Registros de la Propiedad de Cieza, Nava del Rey, Valoria la Buena, Luarca, Cuéllar, Calahorra, Durangol y Ateca, de segunda clase el primero y de tercera los restantes.

El plazo para la presentación de instancias es el de sesenta días.

—Ayer tarde regresó de Valencia la distinguida esposa de nuestro amigo señor Ruiz Blanch.

—El sábado por la noche á la hora de entrada del baile en el Teatro principal,

Aquel cuerpo demacrado y entumecido que abrazaba, era el que había ansiado tener rebotando juventud, y vibrando de felicidad.

Se repetía una á una las caricias que mil veces había pensado, los acentos suaves y cariñosos delicados y tiernos que prepara con el ansia de las evocaciones. Pero no era despecho irritado lo que sentía al ver toda la ilusión desvanecida y rota, todos los goces baldíos y sin objeto: no le torturaban los sentidos con desazonado clamoreo.

Los ardores de la juventud habían pasado: quedaba solo una amargura triste, pero serena y pura por el bien perdido y sobre todo por la desgracia inmensa que se acercaba. No pensó en sí, sino en ella, en la pobre mujer que se moría con la desesperación callada y honda del que deja sin cumplir sus más queridas ilusiones; y aquel poco de consuelo que él le procuraba rodeándola de su cariño hasta el último instante, le producía un suave contentamiento interior, bañándolo como un bálsamo que cerraba la herida y templaba los dolores.

Lentamente, volvía á la pureza y elevación de sentimientos que le guiara en toda su farsa no menos piadosa por haberle faltado el éxito: y viéndose más como hermano que como marido de aquella mujer, renunció á seguir en su empeño, pues no podía engañarla y se resignó á no pedir ni una caricia, para no herir las repugnancias de la enferma ni levantar remor-

le fué sustraído del bolsillo un reloj á nuestro particular amigo D. Rafael Martell, sin que haya podido averiguar quien ha sido el hábil *timador*.

—Los pagos que la Delegación de Hacienda ha de verificar hoy son: D. Federico Martínez Collar, 324'48 pesetas; don Rafael Carrillo, 2.835'12, y D. José Corderch, 762.

—El Juez instructor de causas militares del Regimiento infantería de Aragón llama, cita y emplaza á Dionisio Baró Prieto, músico de dicho Regimiento, natural de San Feliu de Guixols que ha desertado.

—Tenemos entendido que en breve se adoquinará la plaza de la Constitución, mejora importantísima que se hace necesaria se extienda á la calle del Progreso y otras que actualmente están convertidas en barrancos.

—Los suministros hechos por los pueblos de esta provincia á las tropas y caballos del ejército y Guardia civil transeúntes por los mismos, se satisfarán; la ración de pan á 0'27 pesetas, la de cebada á 0'84, la de paja á 0'41, el kilogramo de leña á 0'04, el de carbón á 0'12 y el litro de aceite á 0'05.

—Raul, el individuo que hace tres meses atentó contra la vida del Sr. Coello, capitán general que fué de Sevilla, continúa en el hospital militar, sin que se le hayan presentado nuevos síntomas que hagan calificar su acción bajo otro concepto que el de un arrebató de locura.

En su virtud, dentro de pocos días, los facultativos que han seguido de cerca todos los detalles de la enfermedad de Raul emitirán su dictamen, calificándola de manía persecutoria, y, por lo tanto, será enviado á un manicomio.

—Durante el mercado del sábado último, se comentaba el fuerte altercado y regular escándalo promovido por cuestión del puesto, entre una mujer vendedora de telas y un ambulante de volatería, los cuales se insultaron de lo lindo, sin que pareciera por allí ningún agente de la autoridad como de costumbre.

—Por Real orden de 1.º del actual, se prorroga hasta el 4 de Marzo próximo inclusive el plazo que para remitir á metálico concede el párrafo 1.º del artículo 153 de la Ley de Reclutamiento y espira en 11 del que rige, previniéndose á la vez que den sin curso cuantas instancias se promuevan en solicitud de que se amplie el nuevo plazo que ahora se concede, sean cuales fueren las causas ó pretextos en que funden los interesados su petición.

—Han asegurado á *La Opinión* de Tarragona, que en breve se reunirán en las capitales que comprenden las regiones de

dimientos que enturbiasen la mirada postrera de la agonía.

Al amanecer, levantó Rosario la cabeza. No había dormido, pero una inmensa alegría iluminaba su rostro.

Durante toda la noche el brazo de su marido, de su Tomás, le había rodeado la cintura y la apretaba contra él: y su cabeza, reclinada sobre el pecho del joven, había sentido el corazón de éste latir á ratos, sereno y acompañado, á ratos inquieto y sin medida. La mujer había soñado mil ilusiones y todas le parecieron posibles y cercanas; pero ninguna, apesar de todos los esfuerzos de la imaginación, superaba á la realidad de aquel abrazo estrecho, tiernísimo, que le recordaba los de su madre, y aquella intimidad de los dos cuerpos, en que le parecía á ella tener el suyo defendido y amurallado contra la muerte.

Apartándole del despeinado cabello, lo miró con avidez, con la ternura llena de profundo agradecimiento, con más ardor que jamás sintiera, pero con un amor que no era el que ella se había figurado. Se sonrió, y como él hiciera un movimiento, que Rosario interpretó mal, dijo:

—No. Tu no me besas... pero yo sí. Y aplicó la boca sobre la frente del joven, en un beso callado, intenso, pero interminable.

Aquel beso, pagó á Tomás todas las voluptuosidades perdidas.—R. ALTAMIRA.

15 Enero de 1892. (Prohibida la reproducción.)

Cataluña, Valencia, Aragón, Galicia y otros puntos, los principales jefes de los federales con el objeto de protestar de la conducta política que sigue y trata de continuar el Sr. Pi y Margall.

Los telegramas de Madrid dicen que algunos periódicos federales publican reticencias contra dicho señor.

Malo; se desmorona la autoridad del hombre austero.

—Leemos en *La Publicidad* de Barcelona, que ha fallecido en el hospital provincial de Valencia el célebre corneta de la guerra de Africa, que hecho prisionero por algunos moros, pudo libertarse dándole muerte poniendo su vida en inminente peligro.

Era casi un héroe popular que vivía ignorado y desconocido por la mayor parte de sus paisanos.

Terminada la guerra, volvió á España donde ingresó en un colegio; pero en vista de sus pocas aptitudes para el estudio se separó de aquel centro de enseñanza, dedicándose á varios oficios, entre ellos el de afilador ambulante, que ejerció hasta hace poco más de un mes que ingresó en el hospital.

¡En paz descanse!

—De *El Universal* de Sevilla:

El célebre bandido el «Lorca» ha dirigido una carta al presidente del Consejo de ministros D. Práxedes Mateo Sagasta, llamándole querido padrino, y extrañándose y condiriéndose de que, estando los liberales en el poder, se encuentre en un calabozo, con grillos puestos, y que se haga—dice—esta picaresca inquisición.

¡Buenos ahijados tiene el Sr. Sagasta!

El Diario de Madrid añade;

Si es broma puede pasar, más á ese extremo llevada...

Indudablemente el colega andaluz no debe estar en lo cierto, por más que un bandido puede decir lo que le parezca sin temor á nada.

—En la Sierra de Burgos, y en las inmediaciones de Oña, abundan tanto los jabalíes que han ahuyentado á los lobos.

Hace muy pocos días, un jabalí que venía huyendo de los cazadores, penetró en una heredad del pueblo de Paules de Lara, en la que se hallaba dedicado á las faenas agrícolas un labrador del pueblo citado. Y cuando más descuidado se hallaba éste, pasó la fiera junto á él, dándole al pasar una colmillada tan atroz que le levantó más de una libra de carne de uno de los muslos.

—Parece que el jueves próximo tendrá lugar el primer baile verdaderamente de máscara de la presente temporada en el Teatro Principal, pues la Junta de *La Car. navalesca* ha dispuesto, atendiendo á los

justificados deseos de numerosos socios, que dicho baile sea de disfraz rigurosamente obligatorio para las señoritas, entendiéndose que no se permitirá la entrada á las que no vayan disfrazadas, considerando ser este el único medio de dar vida y animación á las referidas diversiones.

—Antes de ayer estuvo en Cassá de la Selva el candidato á la Diputación á Cortes por este distrito D. Juan Fabra y Floreta, á quien obsequiaron sus numerosos amigos con una espléndida comida. El señor Fabra regresó por la tarde muy satisfecho de su excursión.

Ayer te nos dijo, que hoy visitará la villa de Amer.

—Cada día goza de más fama la respetable y formal *Agencia Almodóbar* (Puerta del Sol, 9, entresuelo, Madrid), de la que hemos oído hacer justos y grandes elogios. Nuestros lectores no deben vacilar en encomendar los asuntos que tengan en la Corte á dicha Casa, la más activa, la más laboriosa y la de más amplias aptitudes de cuantas conocemos.

AYUNTAMIENTO.—En la sesión pública ordinaria celebrada el miércoles último, se tomaron los acuerdos siguientes:

Aprobar varias cuentas pendientes de pago.

Adjudicar á favor de D. Eusebio Espelt, el concurso para la construcción de una fuente en la plaza del Marqués de Camps.

Fijar en las mismas cantidades que aparecen consignadas en las mismas, las cuentas generales del último ejercicio.

Aprobar el presupuesto adicional al ordinario de este año económico.

Dejar sobre la mesa el nuevo Reglamento interior de las oficinas municipales.

Nombrar á los médicos D. Francisco Viñas y D. Narciso Detrell, para practicar los reconocimientos facultativos en el acto de la clasificación para el reemplazo de este año.

Disponer la devolución del depósito de garantías, á los señores D. Martín Massaguer y D. Angel Marull.

Aprobar las cuentas de material de la escuela elemental de niñas, á cargo de doña Josefa Casals.

Autorizar al señor Alcalde para que en el próximo carnaval, disponga los regocijos públicos de costumbre.

Los estómagos más delicados la toleran y digieren.

(Desconfiar de las imitaciones).

Lérida 9 de julio de 1885.

El infrascrito Médico Forense del juzgado de Instrucción de Lérida. Certifico: Que he empleado y continuo empleando la *Emulsion Scott*, obteniendo

buenos resultados en los niños que padecen de raquitismo, escrofulismo, debiendo hacer constar, que el estómago la tolera mucho mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Por lo tanto no dudo en recomendar la *Emulsion Scott* por los buenos resultados que se obtienen en las afecciones ya indicadas.

Dr. MATEO COSTA.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

El carbón y el diamante.—Todo el mundo sabe que el diamante, piedra de tan precioso valor, no es sino carbón cristalizado, y el bello ideal de los ambiciosos de fortuna es sorprender el secreto que la naturaleza guarda de la cristalización del carbón. Algo más precioso que el diamante podía, sin embargo, hacer un sábio con el carbón vegetal: dar la salud al que la ha perdido, porque la salud vale más que todo el oro y todos los brillantes del mundo. Este descubrimiento maravilloso es el que hoy está realizado con el *carbón vegetal medicinal del doctor Belloc*, preparado en la casa *L. Frere*, 19, rue Jacob, París, y el único que produce resultados satisfactorios en las gastralgias y todas las afecciones nerviosas del estómago, digestiones difíciles y pesadeces de estómago.

No se conoce Agua de Colonia que compita en economía y en fragancia persistente y delicada con la tan recomendada de *Orive*. Frasco desde 3 reales en toda farmacia y perfumería.—Por mayor, Barcelona: V. Ferrer y C.ª y M. y Matas.

Movimiento de población

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por la tan acreditada casa *LA NEOTAFIA, Cort Real, 18.*

Día 5.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.

Muertos.—Mercedes Corcoll, 52 años.

Día 6.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 1.

Muertos.—0.

MATAS.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
Santos Romualdo ab., Ricardo rey.
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia de la Congregación.

TELÉGRAMAS.

Madrid, 5.—Se han reunido en el Ateneo los iniciadores para que se levante una estatua, al insigne poeta Sr. Zorrilla.

Los Sres. Moret y Sagasta han visitado juntos la Moncloa, habiendo celebrado una larga entrevista; aunque lo niegan los interesados, concédese á dicho acto gran importancia.

Los socialistas han acordado presentar como candidatos á la diputación á Cortes en las próximas elecciones á los Sres. Perezagua, Vega, G. González, Iglesias, Lauro, Quejido, Padilla y Bear.

El Imparcial, en vista de las poderosas influencias de que disponen algunos poderosos, teme que no producirá los resultados que es de esperar la organización para descubrir la riqueza.

El señor Ruiz Zorrilla acepta la candidatura por Madrid, aun cuando no se obliga á tomar posesión del cargo en el caso de ser elegido.

Há se efectuado en Palacio la imposición de los

birretes cardenalicios al Arzobispo de Sevilla y al Nuncio de Su Santidad.

La familia real ha presenciado el acto, que ha revestido gran solemnidad.

Don Alfonso está muy bien de su enfermedad.

Ha llegado á Sevilla doña Amelia de Portugal.

La duquesa de Montpensier sigue muy grave.

El señor Castelar concede poca importancia al meeting republicano celebrado anoche en esta corte.

Madrid, 6.—En los centros oficiales se dice que el Gobierno está resuelto á reprimir con energía cualquier desorden.

La *Gaceta* publica una circular del ministerio de Gracia y Justicia dando instrucciones á los funcionarios judiciales acerca de las elecciones.

En el Estrecho de Gibraltar el vapor «Zanzibar» ha embalsado contra una peña. Ha sido salvada la tripulación.

Extranjeros.

Paris 5.—Dice *La Lanterna* que Mr. Carnot prepara una alianza con los clericales en vista de las próximas elecciones.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos hipotecarios á largo plazo al 4'75 por 100.

El Banco Hipotecario hace actualmente sus préstamos en efectivo al 4'75 por 100 de interés anual, con primera hipoteca, sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 del valor de las mismas, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta hasta la tercera parte de su valor.

Estos préstamos se reembolsan por anualidades, desde cinco hasta cincuenta años, según se estipule.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca completamente libre para el propietario.

Además de estos préstamos, el Banco Hipotecario

Abre créditos reembolsables á corto plazo, para la construcción de edificios.

Descuenta libramientos expedidos contra el Tesoro público.

Presta sobre sus cédulas y obligaciones y sobre fondos públicos.

Admite imposiciones en cuenta corriente, abonando en la actualidad:

1/2 por 100 de interés anual por las reembolsables á la vista.

1 por 100, á ocho días vista.

2 por 100, á tres meses fecha.

Cédulas hipotecarias.

En representación de sus préstamos y con la garantía especial de todas las fincas hipotecadas, el Banco emite cédulas hipotecarias de 500 pesetas de capital nominal con interés anual de 4 por 100, reembolsables á la par en cincuenta años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincia.

Los que deseen adquirir dichas cédulas, podrán dirigirse en Madrid á las oficinas del Banco directamente ó por medio de Agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados del Banco.

Al precio de venta actual, producen estos títulos próximamente el 4'25 por 100 año.

mano, ya un detalle cualquiera, que hace adivinar por su belleza la belleza del conjunto.

Mayo es el placer que se goza, Febrero el placer que se codicia; el primero nos satisface, pero dejándonos ya entrever las cartadas mieses del estío, las hojas amarillentas del otoño, los hielos del invierno; el segundo nos promete goces misteriosos, cuyos límites se pierden en lo infinito. Mayo se corona de rosas, Febrero de violetas; en una palabra: Mayo es la realidad, Febrero la esperanza. Corazón del hombre, ¿no es mas bella que el goce la esperanza?

Hé aquí por qué yo prefiero ese mes risueño, que sacude presuroso el sudario del invierno, que al avanzar en su carrera, hace brotar bajo sus pies las florecillas y aleja las negras sombras. ¡Amo en él la vida que renace, el amor que germina la esperanza, que florece!

A esa hora, llena de encantos y poesía, dos mujeres bordeaban las orillas deliciosas del canal, dirigiéndose á Madrid con paso presuroso.

Acababan de trasponer los umbrales de un anchuroso edificio, cuyas blancas paredes descollaban entre las ramas de los árboles.

No lejos del edificio, que era una fábrica de curtidos, se veían algunas casuchas miserables, agrupadas sin orden, y que estaban destinadas sin duda para habitación de los operarios.

Aquellas dos mujeres hollaban con ligera planta el verde musgo, y aspiraban con visible éxtasis el aire fresco de la mañana.

Una de ellas era Marta, la otra Catalina. Ambas iban decentemente vestidas, según sus clases respectivas, y parecía que la suerte las había brindado con sus dones.

Así era en efecto. La caritativa Clotilde, al ir á buscar su guirnalda de rosas blancas al día siguiente de aquel en que había rendido el alma D. Eusebio, presencié el triste cuadro que ofrecían los individuos de su familia, sumidos en un dolor profundo y verdadero; vió su aflictiva situación, comprendió su absoluto desamparo, y fiel á su sistema de no limitar su caridad al beneficio de un día, después de haber socorrido las necesidades perentorias y haberse encargado del entierro del difunto, proporcionó á Pablo que entrase de mayordomo en aquella fábrica de curtidos, perteneciente á un antiguo amigo suyo.

¿Es acaso posible expresar con palabras la alegría de Pipi cuando se halló en su casa, cuando pudo volar de Ricardo á los niños, de los niños á Catalina? ¿Es posible expresar con palabras la alegría del honrado repartidor al recobrar á su amigo?

¡Oh, entonces si que Pipi desplegó todas sus gracias á los ojos de Clotilde! ¡Oh, entonces si que prorrumpió en una charla interminable, mezclada con gritos de alborozo!

Subía, bajaba y revoloteaba aquí y allá, como si quisiese reconocer todos los muebles y asegurarse de que estaba en su propia casa.

Clotilde permaneció largo tiempo presenciando esta escena conmovedora, y de una pregunta en otra, arrancó al sencillo Ricardo el secreto de su sacrificio.

—Yo poseo una casita de campo á orillas del canal, le dijo entonces, y voy buscando hace tiempo un honrado matrimonio que cuide de ella mientras yo permanezco en la corte. Tendrán ustedes, si aceptan ese cargo, una habitación linda y ventilada en el jardín, y unos modestos pero seguros honorarios. No conviene á su salud de V., harto quebranta-

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA.

Pastillas Nielk

Eficaces contra las Anginas, Crup, Ronquera, Inflamación de la Garganta y fetidez del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad, exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, G. FORMIGUERA Y C.ª

Se encuentra en todas las farmacias.

R.—17-31

Para conservar la salud y curar las enfermedades

aguas minerales naturales de

CARABAÑA.

Salinas Sulfuradas, Sulfato-Sódicas, Hiposulfitadas.

Base purgante, NaO,SO 10'70-gr. 227 Depurativa NaS-gr. 00,499.

ÚNICAS EN SU ESPECIE

A todos interesa saber:

1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.

2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña

3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos salitrosos.

4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer.

Son purgantes, depurativas, antibiliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR

R. J. CHAVARRI, ATOCHA, 87.—MADRID. 3-12

Cierre de Bolsa de Barcelona en el día

de ayer, á las 4 de la tarde, según telegrama de la Casa J. Marsans Rof.

Table with 2 columns: Location (Interior, Exterior, Colonias, etc.) and Price (67'60, 72'45, etc.)

Exterior. 61'56

Paris. 17'35

Los agentes de negocios señores Quintana y Bassols Representantes en esta capital de la casa J. Marsans Rof de Barcelona, tienen su despacho en la calle de Ciudadanos, 20, en donde reciben toda clase de órdenes de Bolsa y darán gustosos cuantas noticias se les pidan acerca de la misma.

Horas de despacho, de 11 á 1 de la mañana y del 4 á 7 de la noche.

ENFERMEDADES ESTOMAGO PASTILLAS y POLVOS PATERSON con BISMUTO y MAGNESIA

PAPEL

Lo hay para vender en la Redacción de este diario á precios limitados.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves á partir del 26 de enero de 1893.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS: Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que requirirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Córuba: D. E. de Guarda.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

ASCENSOR J. ROGER. Gran Hotel Central España-América, PARIS. 56, RUE LAFAYETTE, 56. Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabli, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

— 215 —

—Esta tarde le mandaré las coronas que desea, dijo, y esta noche iremos todos y rezaremos juntos.

—¡Gracias, balbuceó el joven con el mismo dulce tono, gracias!

Inclinóse Marta para saludarle y pasó adelante, dejando al joven embriagado de felicidad, inmóvil en el mismo sitio y contemplando cómo se alejaba.

Catalina, que se había despedido á su vez, alcanzó á Marta, y la dijo con voz baja:

—Dios ha premiado su abnegación de V. Mi señorito la ama y es digno de ser amado. Es imposible hallar otro joven mas juicioso y que reuna, á un talento singular, las mas bellas prendas de alma y de carácter.

—¡Usted olvida, dijo Marta turbada, que él es rico y yo soy pobre!

—Oh! mi señora, replicó Catalina, no buscará jamás en la que haya de ser esposa de su hijo, la riqueza, sino las virtudes. Mi señora la quiere á V. mucho.

—Basta, atajó la joven con seriedad no acostumbrada; dejemos esto. Son cabilaciones de V., y no debo darlas importancia.

En esto llegaban ya cerca de las casuchas,

— 214 —

con expresión de reproche, tardó algunos minutos en responder.

—Es verdad, dijo por fin, mi madre me habia dado un encargo para V. sabiendo que vengo á pintar mi cuadro en este sitio. Iba á ir á la fábrica ahora mismo...

Se interrumpió de nuevo, y luego repuso con tristeza:

—Mañana es el aniversario de la muerte de mi padre, Marta y, quisiéramos que V. nos hiciera algunas coronas de siemprevivas. Esta tarde vamos á llevar las achas... Es una piadosa costumbre que no abandonamos nunca... Esta noche la pasaremos en el recogimiento, pagando así un dulce tributo de amor al que nos ve desde el cielo y agradecerá nuestro recuerdo. No sabe V., Marta, cuán feliz me haria el que fuese V. quien entregiese las coronas! Me halaga en extremo la idea de que usted se asocie á nosotros para rendirle este homenaje!

La voz del joven temblaba al pronunciar estas palabras, y tenia una dulzura infinita.

Catalina se sonrió, Marta bajó los ojos confusa.

— 211 —

do, buen Ricardo, la vida fatigosa de repartidor, y Catalina podrá entregarse con mayor sosiego á sus labores de aguja! Tendremos además otra ventaja, y es que ni Vds. ni nosotros nos separaremos de Pipi, que quedará propiedad de ambas familias.

Ocho días despues, Catalina se instalaba en su nueva habitación, que parecía una taci-ta de plata, segun ella decía.

En efecto, habia fregado el suelo, habia blanqueado las paredes, y para trasladarse allí habia lavado y planchado sus cortinas blancas, la blanca colcha de la cama, la cubierta del colchoncillo que servia de asiento al sofá, y limpiado escrupulosamente el espejo, los cuadros y los floreros.

Cuando todo estuvo dispuesto, llevó en triunfo la jaula de Pipi y la colgó junto á la ventana, para que pudiese regocijarse con la vista de los árboles del jardin y con el canto de los pájaros.

Seis años habian trascurrido desde estos sucesos. Seis años hacia ya que Catalina habita en aquel delicioso paraiso, y ponía el colmo á su ventura el que su ama, aprovechando los buenos dias de Febrero, hubiese